

2 12/06/2025

OPINIÓN



OPINIÓN

Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com



México-EU, desatar nudos

La reunión en Palacio Nacional entre la presidenta Sheinbaum y el subsecretario de Estado de la Casa Blanca, Christopher Landau, viejo conocido porque fue embajador en México, se llevó a cabo en un inocultable contexto de alta tensión.

Las protestas de migrantes en Los Ángeles y la acusación de que la presidenta mexicana promueve las movilizaciones, han enrarecido un ambiente ya de por sí turbio.

La reunión duró más de dos horas, mucho tiempo para un encuentro diplomático, pero muy poco para desahogar una agenda bilateral cargadísima. No obstante, el diálogo es la mejor

opción para desatar nudos.

Mucho de lo que viene depende de las protestas que ya rebasaron los límites de Los Ángeles y se han extendido a otras ciudades americanas con fuerte presencia de migrantes. El gobierno de Trump le sacará todo el provecho político posible, por lo que la defensa mexicana tiene que ser lúcida, valiente y sí, con cabeza fría.

¿Otro grupo de autodefensa?

Hace más de una década, diversas comunidades de Michoacán, hartas del hostigamiento de las bandas criminales, crearon grupos de autodefensa para combatir, con las armas, a sus agresores, en ese entonces Los Caballeros Templarios, cuyo jefe era Servando Gómez, La Tuta.

Pasaron los años, las bandas agresoras cambiaron de piel, pero comunidades como La Ruana, en Buenavista Tomatlán, siguen bajo asedio de grupos de la delincuencia organizada.

La diferencia más notable es que los agresores ahora usan drones para intimidar a la población que ya está pensando, ya lo adivinó usted, en formar otro grupo de autodefensa.

En el pasado se logró vencer a los Caballeros Templarios. Una victoria pírrica, si las hay, porque el CJNG heredó sus operaciones criminales.

La oposición mexicana y la Casa Blanca

Casi todos pensaban que la oposición en México era poco más que un cero a la izquierda, grupos irrelevantes cuya voz se escucha apenas como susurro.

Casi todos, pero Morena y en general el oficialismo no. La dirigente nacional de Morena, Luisa María Calderón, atribuyó a la oposición la versión de que el gobierno mexicano alentó las protestas en California. Las versiones llegaron hasta la Casa Blanca que tuvo una respuesta contundente.

¿Los dichos de la oposición

mexicana activan la maquinaría del Salón Oval? Quién lo diría. Qué calladito se lo tenían. Ni siquiera los líderes de los partidos de oposición imaginaron tener esa influencia internacional, ser jugadores de las grandes ligas.

O tal vez no tienen esa influencia, siguen en las ligas menores, pero el gobierno y su partido no encontraron a nadie más para echarle la culpa de las pifias. ¿Usted, amigo lector, qué cree?

Infraestructura en Torreón

Y mientras tanto en Coahuila, el gobernador Manolo Jiménez y el alcalde de Torreón, Román Cepeda, pusieron en marcha una de las obras más importantes de la región lagunera, la construcción de la segunda etapa del bulevar La Joya - La Partida a la que se destinará una inversión magna de 150 millones de pesos.

Se trata de una obra que se comprometió desde los tiempos de la campaña de Jiménez. El compromiso contraído se está cumpliendo. Toda la zona de la Laguna está recibiendo apoyos, pero en particular el municipio de Torreón para que conserve su alto nivel de vida que la distingue entre las ciudades norteñas del país.